
 

 

 

A.C.  H.  Association Cyclotouriste Hérouvil laise  

 
 

 
N° Fédéral : 07233 N° SIRET : 48870404000010 

Le 28 février  2016  

Réunion de bureau ACH du jeudi 25 février 2016 
PRESENTS (18):  
Bureau : Hubert Anne, Michel Chaussepied, Jacques Lelong, Christian Olivier, Laurent Sahm, Jean-François 
Vaintan, Daniel Vanbelle.  
Absents excusés : Daniel Fiant, Jean-Claude Nouts. 
Adhérents : Patrick Anne, Claude Billerit, Philippe Bodet, Patrick Camus, Catherine Chaussepied, Guy Gauquelin, 
Kacem Hamidi, Pascal James, Dominique Thomas, Sébastien Trideau, Charly Veillard. 
  
Cette réunion de bureau élargie a été essentiellement consacrée à l’analyse des réponses au questionnaire  
élaboré par Daniel (FIANT) inhérent au fonctionnement du Club et aux attentes de ses adhérents . Daniel n’a 
malheureusement pas pu en présenter lui-même les résultats pour raison de santé. Bon rétablissement et  grand 
merci à lui pour ce travail important  et difficile  qui a permis de recueillir nos avis.  
 
Les 4 points suivants ont été abordés dans un premier temps :  

 
• 1. Remise des maillots (Jacques)  

  
• 2. Pentecôte à Maltot du 13 au 16 mai 2016 (Michel)  

Pour mémoire, cette concentration de Pentecôte labellisée par la F.F.C.T. se tiendra au château de Maltot. 
La Fédération Française de Cyclotourisme a confié au Comité Départemental de Cyclotouriste du Calvados 
l’organisation d’une manifestation à label national. De nombreux cyclotouristes sont attendus durant ces trois 
jours pour découvrir notre département sous ses nombreuses facettes : touristiques, culturelles, 
patrimoniales, gastronomiques, etc ….   
Quelques membres du bureau travaillent déjà avec Blainville le dossier accueil / inscriptions. 125 dossiers 
ont ainsi été recensés lors de la dernière réunion de mardi, soit une participation de 250 personnes 
prévisible à ce jour. 

 
• 3. Brevet de 150 (Michel)  

Voir tableau à jour en annexe 1 
 

• 4. Calendrier de mars/début avril  
� Samedi 5 mars : Troarn (avec ou sans AR à vélo) 
� Dimanche 13 mars : sortie de 120 km ACH 
� Samedi 19 mars : Blainville 100 km allure contrôlée. 
� Dimanche 27 mars : Pont-l’Evêque (marche possible) 
� 2, 3,9 ou 10 avril : reconnaissance du brevet ACH 150km 
� Samedi 16 avril : brevet ACH 150 km 
 

Les résultats du questionnaire 
Voir annexe 2 ci-jointe.  
En surligné jaune, l’analyse de Daniel. 
En Surligné vert, les avis et / ou décisions principales en réunion suite à débat. 

 

PROCHAINE REUNION DE BUREAU   
Jeudi  7 avril  à 20h30   

au 13 rue Guyon de Guercheville à Hérouville-Saint- Clair (quartier Prestavoine). 
Tous les licenciés sont invités à y participer pour  apporter leurs remarques et suggestions . 

    
 

02.31.95.68.45 / 06.98.34.18.14 
chaussepied.michel@hotmail.fr 
327 Quartier des belles portes 

14200 Hérouville-St-Clair 
 

daniel.fiant@wanadoo.fr 
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ANNEXE 1 

 
PREPARATION DU BREVET DE  150 ORGANISEE PAR L'ACH LE  16 AVRIL 2016 

Liste des taches Responsables Fournitures   

AVANT LE 16 AVRIL 2016 
Traçage itinéraires  M. Chaussepied     

Déclaration préfecture M. Chaussepied   FAIT 

Feuilles itinéraires (copies) D. Fiant 100x150 km   

Tickets Restau C. Chaussepied     

Marquer les noms sur tickets restaurant C. Chaussepied,     

Réservation restaurants  M. Chaussepied   FAIT 

Achat peinture bombe M. Chaussepied   FAIT 

Copie assurance à mairie M. Chaussepied   FAIT 

Invite personnalités C. Chaussepied     

Contact press et média D. Fiant     

Prépa supports inscription 150 et 65 D. Fiant     

Récup banderolles ACH D. Fiant     

com et affichette vers autres club H. Anne     

Enregistrement inscription 150 km H. Anne, M. Chaussepied, J. Lelong     

Achat produits de bouches J Lelong  pour 120 inscrits maximum   

Achat "en cas" a distribuer au 150 C. Chaussepied Madeleines ou ? En sachets individuels   

Achat Boisson pour l'arrivée J Lelong Canettes bières, coca, jus d'orange…   

Voir mairie et Gardien  M. Chaussepied     

Récup sono M. Chaussepied, D. Fiant Michel (grosse sono) Daniel (petite sono + piles)   
Voir salle, point eau, sanitaire, prise 
électrique M. Chaussepied     

Récup vin d'honneur M. Chaussepied - D. Fiant     

Récup coupes,, M. Chaussepied     

Achat Trophées D. Fiant     

Fléchage du 150 M. Chaussepied, JC Nouts,  dans la semaine qui précède   

Soir, Balisage HSC M. Chaussepied +  colson, piquet, affichette, fil de fer vendredi soir 

LE 16 AVRIL 2016 

Préparation salle, acceuil et inscriptions: 
Instal table inscription matin et après midi, 
enregistrement inscription, service boisson 

départ et arrivée, fond de caisse, pose 
Banderolle, indication entrée etc 

C. Chaussepied, V. Olivier, E. 
Cordier,  P. Verdes, H. Anne, D. 

Lelong 

 bière, coca, périer, orangina en boite + caisse, café 
soluble, sucre, cuillère, gobelets eau, bouilloir, 
rallonge électrique  

rendez-vous 6h45 pour 
installation (on ne peut rien 
instaler la veille car la salle ne 

sera pas libre) 

PHOTOS V. Olivier     

Parking       

"Capitaines" de route (hypothèse 3 groupes) 

Groupe 1:  JF. Vaintan, C. Olivier, J. Louvel, L. Sahm, S. Verdes, K. Hamidi Rendez vous 7h15 avec 
Gilet de sécurité et 

chèque pour le restau si ça 
n'a pas été fait avant 

(inscription 0€ pour ACH) 

Groupe 2:   G. Gauquelin, M. Chaussepied, JC Nouts, D. Bazin, P. Bodet, C. Mallet, P. 
James                                           

 Groupe 3:  J. Lelong, D. Fiant,  P. Camus, O. Canuet, J-L. Léger, S. Chanu, Lucie                   

"Capitaines" de route (hypothèse 2 groupes) 
  

  
  

Constitution des groupes M. Chaussepied 
Selon participant, a faire la veille ou juste avant de 

partir   

A affichage des consignes de sécurité M. Chaussepied     

Affiche Consignes de départ M. Chaussepied     

Téléphone restau repas 9h00 C. Chaussepied "Bar de la criée", quai Général de Gaule - Port-en-Bessin 
(02,31,22,73,84)   

Ravitaillement du matin (a L'embranchement) 
H. Anne, G Billerit, C. Billery, T. 

Lacolley, A. Marie 
jericane, eau, 4x4, pain d'épice, gobelet, couteau, menthe, 
citron, table de camping, chaise etc, + bombe peinture   

Affiche horaires du ravitaillement M. Chaussepied     



 

 

 

 "discours" cloture et récompense   
coupes, sono, liste des récompensés   

Remise des récompenses   

Vin d'honneur 
 C. Chaussepied, V. Olivier, E. 
Cordier, H. Anne, P. Verdes vin blanc, kir, biscuits salés   

Cloture et retrait balisage M. Chaussepied,      

Voiture secours E. Cordier cartes, parcours   

Art pour presse D. Fiant     
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ANNEXE 2 

 
Questionnaire 2016 

 
 
Notre club compte : 
- 35 licenciés FFCT 
- 2 adhérents licenciés dans un autre club FFCT 
- 2 adhérentes non licenciés 
 
Certains licenciés roulent peu ou pas, ce qui entraine un décompte différent de nos membres : 
- 33 cyclos, licenciés et adhérents, roulant régulièrement 
- 6 licenciés ou adhérents, roulant pas ou peu. 
 
Notre questionnaire a reçu 27 réponses du premier groupe, soit 84% de l’effectif et 8 réponses du second groupe 
(100%), deux épouses, ni licenciées ni adhérentes, ayant aimablement complété notre enquête. Avec 35 réponses, 
les éléments obtenus sont donc tout à fait représentatifs. 
Certains n’ont pas répondu à toutes les questions, ce qui amène une double analyse des résultats, en pourcentage 
de ceux qui ont répondu à la question, et en pourcentage par rapport à l’effectif total. 
Enfin, sur les 27 réponses, un cyclo a répondu… qu’il ne répondrait pas, étant licencié seulement depuis janvier et 
n’ayant pas encore vraiment roulé avec le groupe (Sébastien Trideau). 
 
Un premier paragraphe vous donne les chiffres, un second en italique jaune, vous donne mon analyse. 
 
KILOMETRES PARCOURUS 
 
Sur l’année 2015, le cyclo standard a parcouru 5230 km. Ce chiffre est important, car hormis Jean-François Vaintan 
qui culmine à 10000 km, et quelques petits nouveaux qui ont vraiment commencé à rouler en fin d’année (Kacem 
Hamidi, Dominique Thomas, Philippe Bodet), les autres membres sont homogènes dans une fourchette de 3 à 8000 
kilomètres. 

Notre enquête est donc, plus encore, représentative par le nombre de ses réponses. 
Avis partagé 

 
COMMENT ROULENT NOS CYCLOS ? 
 
70% (19 cyclos) des réponses indiquent rouler le samedi et 67% (18) le mercredi. 44% (12), soit presque la moitié, 
roulent de façon régulière les deux jours. 
Le dimanche est moins couru, puisque 6 cyclos se rendent irrégulièrement au rendez-vous. 
La moitié des réponses indiquent rouler toute l’année, 6 avec une coupure, l’hiver en général, mais aussi l’été pour 
certains. 8 cyclos n'ont pas répondu. 
Enfin, 63% des réponses n’envisage pas de rouler un autre jour. 3 cyclos seraient intéressés pour une balade le 
lundi, 1 pour le mardi, 1 le jeudi. 
 

A l’analyse, on peut donc relever que le cyclo hérouvillais roule beaucoup et souvent, avec peu ou pas de 
coupure dans l’année, Ce n’est pas une découverte, le mercredi est très prisé, au point de concurrencer le 
samedi. Près de la moitié des cyclos répondent rouler régulièrement mercredi et samedi. Le mercredi se 
structure désormais à tel point que des parcours spécifiques sont en cours de création.  
Le dimanche reste un terrain à défricher ou à relancer, nous verrons dans les autres questions s’il est 
possible d’y trouver des éléments de réponse. 
Avis partagé 
 

 
 
HORAIRES DE NOS SORTIES 
 
Rappelons que, pour simplifier, nous suivons les changements d’horaires officiels, soit en mars et octobre. Les 
samedis et dimanche à 08h30 l’été et 13h30 et 09h l’hiver. 
Large majorité pour ces horaires puisque 70% (19) plébiscitent le statu quo. 3 sont défavorables et autant sans 
opinion. 5 cyclos préféreraient rouler toujours le matin et 1 l’après-midi (en fait, 3 cyclos ayant voté favorable ont 
ajouté préférer tout de même rouler le matin). 
 

Sur ce sujet, la position de nos cyclos est donc claire, les changements d’horaires les satisfont et l’époque 
choisie est adaptée. 
Avis partagé. A voir en bureau la possibilité de repousser au 1er novembre les horaires d’hiver. 
   

 
 



 

 

 

SORTIES DU DIMANCHE 
 
21 licenciés se sont exprimés : 12 cyclos ont clairement indiqué ne pas souhaiter rouler le dimanche, principalement 
pour des raisons familiales. Deux cyclos, seulement, indiquent rouler régulièrement le dimanche, mais 7 ont marqué 
leur intérêt pour ces sorties dominicales. 
 

Avec un total de 9 personnes intéressées par les sorties du dimanche, nous avons un potentiel très 
intéressant. Il convient dès lors de mettre en place une offre appropriée, avec le bureau et les adhérents. 
Constat et souhait partagé, mais pas de suggestions émises pour l’instant 

 
COMMENT ROULER ENSEMBLE ? 
 
Sur l’éventualité de constituer dès le départ un groupe plus rapide, 23 cyclos se sont exprimés : 11 soit 48% ont 
refusé cette possibilité, 9  soit 39% ont voté favorablement et 3 (13%) n’ont pas d’avis. Le nombre est donc 
important en faveur de cette possibilité, mais n’emporte pas la majorité. 
Deuxième proposition, rouler ensemble pendant une heure environ, puis laisser partir ceux qui souhaitent rouler plus 
vite, 23 cyclos se sont exprimés. 19 soit 83% ont répondu favorablement. 3 (13%) étaient défavorables et 1 sans 
avis.  
Troisième opportunité, estampiller le dimanche comme sortie rapide. 21 votants, dont 12 sans avis. Restent donc 9 
réelles réponses, 5 pour et 4 contre. 
Enfin, il était demandé qui était intéressé par ces sorties plus rapides : 21 réponses, dont 4 négatives. Les 17 
réponses favorables se répartissaient en 5 régulières et 12 ponctuelles. 
 

Il apparaît donc assez clairement que nos cyclos sont favorables à l’émergence d’un groupe plus rapide et 
qu’un nombre important indique être prêt à y participer +/- régulièrement. Tout aussi clairement, c’est vers la 
constitution d’un groupe plus véloce après une heure de route ensemble que vont les préférences, y compris 
de ceux qui n’y participeront pas. On peut donc considérer qu’il y a là un véritable consensus. La 
constitution, dès le départ, d’un groupe rapide n’est pas à écarter pour autant. Elle peut se faire, sans doute 
plus ponctuellement. Quant à faire du dimanche une sortie systématiquement rapide, le nombre de réponses 
en ce sens est très réduit, puisque 24% seulement des avis exprimés ont marqué leur intérêt.  
Si le club va dans le sens souhaité, il conviendra de bien cadrer le fonctionnement, pour garder 
l’homogénéité du club souhaitée visiblement par les adhérents. 
Avis partagé. 
Formation des groupes : 
On ne change rien le mercredi. 
On décide de former des groupes uniquement le samedi et le dimanche, pour autant que: 

� l’on soit un nombre suffisant 
� l’on se le dise dès le départ 
� l’on ne laisse jamais personne seul 

On expérimente, on fait le retour d’expérience et on décide de la suite à donner. 
 
RANDONNEES CLUB (100/130 KM) LE DIMANCHE 
 
24 réponses. 14 (soit 58%) ont marqué leur intérêt (suivant disponibilité ont spécifié certains, mais c’est sans doute 
le cas de tout le monde ou presque), 9 soit 38% ont répondu négativement, 1 n’avait pas d’avis. 
 

Il existe donc un réel potentiel au sein du club pour ces randonnées dominicales ponctuelles. Le nombre de 
participants sera comme toujours, tributaire du temps et de l’époque. 
Avis partagé. Un 120 km est d’ores et déjà prévu le dimanche 13 mars prochain 

 
SEJOUR CLUB 
 
Cette question concerne tout le monde, roulant ou pas. 
19 personnes ont déjà participé une ou plusieurs fois. 13 y reviendront sans doute en 2016. 
13 n’ont jamais participé, dont 10 parce que nouveau licencié. Les autres pour contraintes professionnelles ou 
familiales. Mais 7 sont intéressés par l’édition 2016. 
Concernant le mode de rando, les avis sont partagés : 11 préfèrent une randonnée en étoile (comme Saumur 2016), 
13 un ville à ville ou mer-montagne. 
 

Si le succès de notre séjour de printemps ne se dément pas, il semble trouver une nouvelle « clientèle ». 
Pour preuve le prochain séjour à Saumur va largement dépasser les 20 participants. Concernant le type de 
randonnée, il faudra aussi probablement envisager à nouveau des randonnées de ville à ville, mer-
montagne ou autre. Une idée émise par un cyclo qui pourrait intéresser quelques membres, c’est une 
randonnée en autonomie, avec sacoches (Jean Louvel). Un sujet à creuser. 
 Avis partagé 
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WEEK-END DE FIN DE SAISON 
 
23 réponses. 17 soit 74% sont intéressés ; 5 ne le sont pas, principalement pour raisons familiales (3), les autres 
parce que trop tard (1) ou trop cher (1). 1 était sans avis. 
 

Il y a donc, clairement, une envie exprimée. Reste alors à trouver une destination consensuelle, à une 
époque satisfaisante. Compte tenu de la Rencontre Interclubs le 08 octobre et notre Rando Couleurs et 
senteurs d’automne, et de la manifestation blainvillaise le 17 septembre, restent donc les week-ends du 
24/25 septembre et 01/02 octobre.  
Avis partagé. Après s’être remémoré les différentes formules utilisées, l’idée de retourner à Avranches a été  
exprimée. 
  

 
RAYONS X 
 
31 réponses reçues. 26 soit 84% des avis exprimés indiquent lire notre journal. 5 (16%) ne le lisent pas. 10 
personnes se sont montrés favorables à participer à la rédaction, sous une forme ou une autre. 20 réponses 
suggèrent que notre journal est utile au club, 1 personne n’avait pas d’avis.  
La totalité des réponses (19) quant à la périodicité confirme que 4 à 5 numéros par an est satisfaisant. 
 

Notre journal va pouvoir perdurer. Il faudra (simplement ?) que celles et ceux qui ont émis l’intention de 
participer le concrétisent. 
Avis partagé 
 

 
SORTIES EXTERIEURES 
 
25 cyclos se sont exprimés : 23 soit 92% sont intéressés par les sorties extérieures.2 ne sont pas intéressés. 
Il est également intéressant de relever que, parmi les accompagnants, 3 personnes ont marqué leur intérêt. 
 

Nos adhérents sont donc intéressés par les sorties extérieures. La question a peut-être été posée 
imparfaitement, aussi est-il difficile de savoir si nos adhérents sont favorables à des sorties extérieures au-
delà de quelques kilomètres. Cependant, le succès de notre séjour à Agon indique clairement que, si la 
destination et les conditions intéressent, l’adhésion est assurée. On pourrait intégrer cette donnée dans 
l’établissement de notre calendrier. 
Avis partagé 
 

 
RENDEZ-VOUS CONVIVIAUX 
 
30 personnes aiment la galette, avec ou sans fève… Aucun avis défavorable, c’est un plébiscite ! 
19 personnes votent pour le pique-nique, et 9 ne se prononcent pas. 
22 personnes apprécient le moules-frites, et 6 ne se prononcent pas. 
23 personnes sont intéressés par le repas club et 5 ne se prononcent pas. 
 

En résumé, une large majorité apprécie de se retrouver lors de ces rendez-vous conviviaux, avec une 
prédilection très marquée pour la galette. A noter une suggestion fort intéressante émise par Stéphane 
Verdes, l’organisation d’une randonnée pédestre, principalement pour les conjointes. A mon avis, ça pourrait 
même intéresser tout le monde. 
Avis partagé 

 
RENOUVELLEMENT DE LA GARDE-ROBE 
 
15 cyclos ont indiqué être intéressés par une commande de vêtements aux couleurs du club, 5 ne le sont pas et 4 
ne savent pas.  
 

Nous pouvons donc nous préparer, une nouvelle commande sera à effectuer en fin d’année. A noter une 
remarque tout à fait judicieuse de Anne-Laure Grace, prévoir des vêtements spécifiques pour les femmes. 
 Avis partagé 

 
 
CHANGEMENT DU NOM DU CLUB 
 
29 personnes se sont exprimées. 24 (83%) ont émis un avis défavorable. 2 (7%) n’avaient pas d’avis sur le sujet. 2 
étaient d’accord pour Amicale, un pour Cyclos, 1 pour Hérouville Caen La Mer. 
 

La réponse est claire, nos adhérents sont satisfaits de notre identité et ne souhaitent pas de changement. 
 Avis partagé,  tant pis pour le Président 
 



 

 

 

PENTECOTE 2016 
 
12 personnes se sont montrées volontaires pour participer, selon leurs possibilités. 
 

Daniel les contactera pour définir leurs possibilités d’intervention, avec ou pendant la manifestation. 
 
 
Le bureau remercie les adhérents pour leur participation importante à ce questionnaire et la qualité des réponses. 
Ceci sera utile pour faire évoluer le club. 
 
 
 
Chiffres relevés et analyse faite le 02 février 2016. Daniel FIANT, secrétaire. 
 
  
 


